

Pèlerinage le dimanche 15 septembre 2024



Paroisse Notre-Dame-de-la-Salette

Fondée en 1883

49, rue des Saules, C.P. 69, Notre-Dame-de-la-Salette, QC
J0X 2L0



Calendrier des événements

10 h 15 Chapelet au pied du mont Salettin

11 h Célébration de l'Eucharistie à l'Église suivi par l'onction des malades

12 h Dîner à l'École de la Montagne

13 h 30 Cérémonie au cimetière

*note En cas de pluie, le chapelet et la cérémonie au cimetière auront lieu à l'Église

L'histoire de Notre-Dame-de-la-Salette, France

Le 19 septembre 1846

L'apparition mariale de Notre Dame de la Salette désigne l'apparition de la Vierge Marie qui se serait produite le 19 septembre 1846 en haut du village de La Salette-Fallavaux, en France, à deux petits bergers Mélanie Calvat et Maximin Giraud. Cet événement, rapporté par les deux enfants le soir même produit une vive émotion, et il fait l'objet d'une première rédaction le lendemain même. Plusieurs prêtres, ainsi que les autorités civiles viennent interroger les enfants durant plusieurs mois. L'évêque de Grenoble, Philibert de Bruillard, ouvre une enquête canonique, et finalement, le 19 septembre 1851, cinq ans après les faits, reconnaît officiellement l'apparition comme authentique.

La Vision

Le message de la Vierge transmis par les enfants, est (d'après l'Église), un « message d'espérance » et d'intercession de la Vierge Marie qui se soucie de la nourriture de son peuple, et rappelle qu'elle intercède continuellement pour les hommes auprès de son fils.

L'histoire de Notre-Dame-de-la-Salette, Québec

1875

C'est à la faveur d'un boom minier qui débute vers 1875 que prend forme le noyau villageois de Notre-Dame-de-la-Salette. Attirées par les salaires élevés, plusieurs familles s'installent sur les rives de la rivière du Lièvre. Bientôt, une école et un bureau de poste ouvrent leurs portes sur la rive est.

1879

En 1879, une chapelle de bois est érigée au pied du mont Salettin. Témoin des grands moments de l'histoire du village, elle sera le point de départ d'un important lieu de pèlerinage catholique.

1883

Quelques années plus tard, en 1883, la paroisse Notre-Dame-de-la-Salette est officiellement créée.

La paroisse et le mont Salettin doivent tous deux leur nom à un sanctuaire de France construit près du hameau de La Salette, célèbre pour une apparition de la Vierge Marie en 1846.

1893

Dans les années 1890, le prêtre résidant, Wilfrid-Damien Richer, fait ériger une croix au sommet du mont Salettin et construire un grand escalier à paliers rehaussé d'un chemin de croix. Le pèlerinage est inauguré le 14 septembre 1893. C'est encore aujourd'hui un lieu de recueillement qui accueille les pèlerins.

Le 15 septembre 2024

Le pèlerinage annuel aura lieu à la Paroisse Notre-Dame-de-la-Salette. Le chapelet aura lieu au pied du mont Salettin, s.v.p. apporter votre chaise de parterre. En cas de pluie, le chapelet et la cérémonie au cimetière auront lieu à l'église située au 49, rue des Saules, Notre-Dame-de-la-Salette, QC.